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JORGE MIRANDA LOGRA REUNIR 
FUERZAS POLÍTICAS.

El alcalde de la capital, 
J O R G E  M I R A N DA 

CASTRO, logró reunir 
d i ve r s a s  f u e r z a s 
pol í t icas  para  la 
e n t r e g a  d e  s u 
primer informe de 
g o b i e r n o .  D e 
entrada, habla de 
su capacidad de 

c o n v o c a t o r i a  y 
conciliación el que 

hay a n  a s i s t id o  l o s 
ú l t i m o s  c u a t r o 

expresidentes municipales de 
la capital: CARLOS PEÑA, CATARINO 
MARTÍNEZ ,  JUDIT GUERRERO  y 
SALVADOR ESTRADA. Además, escuchó 
las posturas de los regidores de las 
distintas fracciones partidistas y aceptó 
las observaciones. En cuanto se desocupó, 
el gobernador DAVID MONREAL llegó 
a escuchar el discurso del ojiverde, que 
se congratuló con la presencia de priístas, 
panistas, de Morena y del Verde. Por 
cier to, también estuvo la delegada 
VERÓNICA DÍAZ y el alcalde le agradeció 
su asistencia.

SE ABRE EL CAMINO PARA EL 2024.
La presentación del informe 

de JORGE MIRANDA 
fue un par teaguas 

para ver los próximos 
r o s t r o s  d e  l a 
contienda electoral 
e n  e l  2 0 24 .  E l 
reg idor  p r i í s t a 
CARLO MAGNO 
LARA MURUATO 

s e  l u c i ó  c o m o 
o r a d o r , 

representando a su 
fracción y sin necesidad 

de ponerse de pechito, 
pero tampoco de renegar de todo, dejó 
claro que el PRI está dispuesto a trabajar. 
Si bien CARLO MAGNO tiene presencia, 
capacidad e ímpetu por sí mismo, se nota 
la escuela del expresidente CARLOS 
PEÑA BADILLO, quien seguramente ve 
en él a un prominente funcionario en un 
futuro no muy lejano, hasta presidente 
munic ipa l ,  c la ro  es tá,  pero  é l  es 
disciplinado y sabrá esperar su tiempo. 
Sin embargo, otro que sí está apuntado 
es OSCAR MARTÍNEZ ,  cuadro del 
partido Verde, quien quiere ganarse la 
confianza de MIRANDA para que lo 
impulse en el camino a la presidencia… 
veremos, dijo el ciego.

SIGUEN ASPIRANTES A LA CDHEZ.
Con eso de que, al parecer, se va a tener 
que lanzar otra convocatoria para buscar 
al nuevo ombudsperson –la CDHEZ sigue 
acéfala desde junio, que se fue LUZ 
DOMÍNGUEZ– los que se apuntaron 
para dirigir la comisión no se han bajado 
de la contienda y esperan que las 

condiciones al interior de la Legislatura 
c a m b i e n .  E l  f a m o s o  “ K E N T ” 
CONTRERAS, quien un día antes de que 
se cerrara la convocatoria se bajó del 
caballo, ha decidido volver a registrarse 
en cuanto esté abierta la invitación. 
Primero dijo que sí, luego que no y ahora 
está con que dijo su mamá que siempre 
sí. De ahí en más, los otros aspirantes 
no han dicho que no y están más puestos 
que un calcetín.

LE TIENEN UNAS GUARDADAS 
A ISRAEL CHÁVEZ.
Y bueno, ya que estamos 
h a b l a n d o  d e 
aspiraciones, dicen 
los que saben, que 
e l  q u e  a n d a 
b u s c a n d o 
congratularse con el 
gobernador DAVID 
M O N R E A L  e s 
I S R A E L  C H ÁV E Z 
LEANDRO, líder del 
SU T S EM O P,  p o rq u e 
quiere que le dé su bendición 
para conseguir la candidatura a 
la presidencia de la capital por Morena. 
Dicen que justo eso es lo que lo ha hecho 
perder el objetivo que lo llevó a liderar 
el sindicato de trabajadores más grande, 
porque por quedar bien con el góber, 
no está defendiendo sus derechos. Si a 
eso le sumamos que su primo FRANCISCO 
LEANDRO quedó como consejero de 
capacitación política en el comité estatal 
de Morena y que le puede echar la mano, 
pues los burócratas tienen la preocupación 
de que deje tirados los esfuerzos que 
hizo en su momento MIGUEL TORIBIO 
y he ahí la razón de su mutis…

RUBÉN IBARRA NO LE DA GUSTO A 
LOS PROFES.
Recibir a una personalidad de talla 
internacional, que ha marcado historia 
por ser el primer presidente 
indígena de una nación, no 
es cualquier cosa, pero 
hay universitarios que 
no vieron con buenos 
ojos que la UAZ le 
e n t r e g a r a  u n 
doctorado honoris 
causa al expresidente 
d e  B o l i v i a ,  E VO 
M O R A L E S ,  q u e 
porque no ha hecho 
nada por Zacatecas. Si 
el H. Consejo Universitario 
lo avaló, es porque en su 
momento lo discutió. Al parecer 
hay muchos que han entregado alma, 
v ida y  corazón a su a lma mater  y 
consideran que se merecen tal distinción, 
no un extranjero, pero jijos mano… de 
verdad se está viendo que nomás no se 
les da gusto… Hasta el gobernador lo 
recibió en Palacio de Gobierno, es decir, 
una visita de esas no puede pasar 
desapercibida.

LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY?

Comentarios, chismecillos, aclaraciones o reclamos escríbeme a ramonaverde08@gmail.com
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POSTURAS
POLÍTICAS

MARÍA GUADALUPE 
LÓPEZ 

“Es una constante 
demanda: solicitar la 

presencia del presidente y 
servidores públicos en las 
calles. La audiencia debe 

complementarse con 
servicios y brindar una 

pronta respuesta”.
(Fuerza por México)

SAMUEL REVELES
Resaltó el apoyo de las 
distintas áreas del 

Gobierno Municipal para 
realizar su trabajo, así 

como la disponibilidad de 
los regidores para 

encaminar las acciones del 
cabildo. 

(Partido del Trabajo) 

GEORGINA RAMÍREZ
Ofreció alianza con las 

comunidades; muestra de 
ello, el impulso de acciones 

para el campo y mujeres 
rurales. Reprochó el retiro 
del Fortaseg, pero resaltó 
los esfuerzos para crear la 

Secretaría de Seguridad 
Municipal. 

(PAN)

LOURDES 
DELGADILLO 
Reconoció a los 
integrantes del 

ayuntamiento porque han 
priorizado la atención a 

servicios y grupos 
vulnerables. Destacó que 

no se ha optado por la 
privatización del servicio 

de Limpia. 
(PES)

CARLO MAGNO LARA 
Mencionó la importancia 

de la paz que tanto claman 
los ciudadanos y, tras 

reconocer los esfuerzos 
del presidente y secretario 

de Seguridad municipal, 
lamentó que los 

homicidios dolosos siguen 
y han causado bajas en las 
corporaciones policiacas. 

(PRI)

OSCAR MARTÍNEZ 
Reconoció el diálogo y 

acuerdo que hay al interior 
del cabildo y felicitó a Jorge 
Miranda por la conducción 
del municipio. Ello, dijo, es 
evidencia de que el Verde 

sabe gobernar. 
(PVEM)

LUIS EDUARDO 
MONREAL

Sostuvo que se debe 
reducir el trabajo de 

escritorio y sacarlo a las 
calles, “porque ahí es 

donde está la esencia del 
gobierno”. 

(Morena)

REAFIRMA JORGE MIRANDA 
COMPROMISOS CON LA 
CAPITAL
ZACATECAS, ZAC.- La mañana 
de este miércoles 14 de sep-
tiembre, y a un año de haber 
tomado protesta como presi-
dente municipal, Jorge Miranda 
Castro rindió su primer informe 
de gobierno al frente de la ca-
pital del estado.

“Al inicio de la administración 
me planteé una serie de retos 
que hoy son propicios recordar 
para rendir cuentas y reafirmar-
las; sostengo que vivimos un 
cambio de épocas, más que una 
época de cambios (…) la deman-
da es mucha y la oferta no al-
canza”, mencionó en su men-
saje el presidente municipal.

Agregó que el concepto del 
derecho a la ciudad es uno de 
los principales ejes de navega-
ción que se encuentran esta-
blecidos en el Plan Municipal de 
Desarrollo 2021-2024. 

Es el derecho de todos los 
habitantes a utilizar, ocupar, pro-
ducir, transformar, habitar y dis-
frutar ciudades, pueblos y asen-
tamientos urbanos justos, 
inclusivos, seguros, sostenibles 
y democráticos definidos para 
una vida digna.

Durante su primer informe 
de gobierno, Miranda Castro 
destacó las acciones de mayor 
trascendencia durante este año, 
como el cambio de luminarias 
de vapor de sodio, por lámparas 
LED.

“Pues está científicamente 
comprobado que una ciudad 
bien iluminada es una ciudad 
más segura”.

En este sentido, dijo, se está 
concluyendo con el cambio de 
más de 14 mil luminarias de tec-
nología LED, con lo que se recu-
pera poco a poco el brillo de la 

ciudad, bajo un modelo finan-
ciero sin endeudar al municipio.

Aunado a esto, se instalaron 
más de 2 mil cámaras de video 
vigilancia en esta idea de blindar 
la capital, “pues seguridad es la 
demanda más solicitada de los 
capitalinos”.

El alcalde también se con-
centró en el fortalecimiento de 
la corporación de seguridad, la 
cual pasó de una dirección a una 
secretaría, aún sin el presupues-
to del Fortaseg.

Asimismo, el alcalde men-
cionó la constante recuperación 
de espacios públicos y centros 
sociales, mismos que estaban 
abandonados.

“Durante este primer año 
de trabajo se han mantenido 
servicios públicos sin prece-
dentes, no hemos privatizado 
el servicio de recolección de 
basura y aumentamos las bri-
gadas de bacheo”.

En lo que concierne al reen-
carpetamiento, se cubrieron 53 
calles del municipio, con una 
inversión de casi 40 millones de 
pesos.

El presidente municipal tam-
bién destacó que se tienen fi-
nanzas sanas; “el municipio tie-
ne conducción financiera, no 
tenemos adeudos con impues-
tos, con el Instituto Mexicano 
del Seguro Social, y así conti-
nuaremos”.

Aceptó que aún hay grandes 
áreas de oportunidades y retos, 
pero se va avanzando al tomar 
decisiones con políticas públi-
cas que trascienden más allá 
de la actual administración.

Aseveró que este primer in-
forme de labores no es más que 
el reafirmar su compromiso con 

los capitalinos, por quienes se-
guirá trabajando sin descanso. 

El campo, la salud, la inclusión 
y diversidad, cultura, educación, 
son factores que han ido mos-
trando cambios y mejoras en 
diferentes aristas durante los 
últimos 12 meses, señaló.

Finalmente, el gobernador 
constitucional de Zacatecas, 
David Monreal Ávila, felicitó las 
acciones logradas para quienes 
integran el ayuntamiento, prin-
cipalmente, al alcalde Jorge Mi-
randa Castro, y lo invitó a no 
bajar la guardia y cubrir cada 
vez más ámbitos para que la 
capital del estado continúe por 
el rumbo de la transformación.

La delegada del Bienestar, 
Verónica Díaz, así como dipu-
tados, líderes empresariales y 
de diferentes cámaras, así 
como familiares y amigos, 
acompañaron al presidente 
municipal en su primer informe 
de gobierno.

INFORME EN EL 
GIMNASIO MARCELINO 
GONZÁLEZ
Ante cientos de personas que 
se dieron cita la tarde de este 
miércoles en el Gimnasio 
Marcelino González, el alcalde 
de la capital, Jorge Miranda 
Castro, rindió su primer 
informe de gobierno, en el que 
destacó la labor de los 
trabajadores del 
ayuntamiento para atender 
las prioridades del municipio.

Acompañado del goberna-
dor David Monreal Ávila, a quien 
le externó continuar trabajando 
en coordinación, informó que, 
dentro del programa “Ilumina la 
Ciudad”, se cambiarán más de 

11 mil luminarias, que generan 
un importante ahorro de hasta 
un 40 por ciento en energía 
eléctrica.

Enfatizó que, en concordan-
cia con lo propuesto por el pre-
sidente Andrés Manuel López 
Obrador, se atiende a los secto-
res vulnerables.

También se han iluminado 
los espacios públicos como par-
ques, jardines y canchas, con 
el objetivo de prevenir delitos 
como el robo a casa habitación 
y otros hechos delictivos y re-
construir el tejido social.

En materia de seguridad, la 
Secretaría de Seguridad Públi-
ca Municipal, bajo el lema de 
“Blindar la ciudad”, trabaja en 
coordinación con el Estado y la 
Federación, en concordancia 
con la estrategia del Gobierno 
Federal para lograr la tranquili-
dad y paz social.

En este sentido, dijo, se ins-
talaron 2 mil cámaras de video-
vigilancia en diferentes puntos 
de la capital para mantener una 
vigilancia de la ciudad, y se han 
impulsado reuniones de segu-
ridad en barrios, colonias y co-
munidades, así como con cá-
m a r a s  e m p r e s a r i a l e s  y 
comerciantes locales.

En el programa “Menos es-
critorio más territorio”, se aten-
dieron más de 3 mil 500 solici-
tudes de manera personal, 
añadió.

Por otra parte, informó que, 
dentro del programa “Corazón 
verde, respiro por ti”, implemen-
tado por el DIF Municipal, se han 
plantado más de 5 mil árboles 
en diferentes áreas verdes, jun-
to con diferentes sectores de 
la sociedad civil.

ECODIARIO



05



06       ENTORNO     ecodiariozacatecas   Jueves 15 de septiembre de 2022

MÁXIMA CONDECORACIÓN QUE ENTREGA LA UAZ

RECIBE EVO MORALES AYMA 
DOCTORADO HONORIS CAUSA

RECONOCE 
POLÍTICAS 
ESTATALES 
DE DMA

ZACATECAS, ZAC.- El expresidente 
de Bolivia, Evo Morales Ayma, re-
conoció que las políticas y progra-
mas sociales implementadas por 
el gobernador David Monreal Ávila, 
emanadas de la nueva gobernan-
za, son para el bien de la gente.

“La política es ciencia de ser-
vicio y sacrificio, cuando hay com-
promiso, libertad e igualdad, es 
posible hacer justicia con la gente 
más abandonada”, manifestó el 
exmandatario boliviano. 

Asimismo, Morales Ayma agra-
deció el recibimiento del manda-
tario estatal y manifestó su com-
placencia por los ideales que unen 
a la nueva gobernanza y al movi-
miento que él representa, en cuyo 
centro se encuentra el bienestar 
de las personas.

En el marco de la visita que Evo 
Morales realizó a la entidad para 
recibir el Doctorado Honoris Cau-
sa de la Universidad Autónoma de 
Zacatecas (UAZ), el jefe del Poder 
Ejecutivo estatal celebró esta dis-
tinción a su trayectoria y trabajo, 
así como a los resultados que dio 
a su país.

David Monreal Ávila manifestó, 
a nombre del pueblo y del Gobier-
no de Zacatecas, su reconocimien-
to a su lucha incansable a favor del 
progreso y la paz, así como a su 
conducción en el servicio público, 
el cual, consideró un ejemplo.

Previo al mensaje conjunto que 
emitieron ambos, desde el Palacio 
de Gobierno de esta ciudad capi-
tal, David Monreal acompañó a 
Evo Morales por un recorrido por 
este recinto, en donde le narró par-
te de su historia, así como de la 
riqueza cultural de Zacatecas.

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- Este miérco-
les, en el escenario del Teatro 
Fernando Calderón, Rubén Iba-
rra Reyes entregó el Doctorado 
Honoris Causa el expresidente 
de Bolivia, Evo Morales; en se-
sión, el Honorable Consejo Uni-
versitario lo acordó el 4 de di-
c i e m b r e  d e  2 0 2 0 ,  c o n 
fundamento en el artículo 17 
fracción 20 de la Ley Orgánica 
de la Universidad Autónoma de 
Zacatecas.

La distinción fue considera-
da por su contribución al mejo-
ramiento sustancial de las con-
diciones de vida del pueblo de 
Bolivia, así como la dignificación 
del estado plurinacional en el 

ZACATECAS, ZAC.- Durante su vi-
sita a Zacatecas, Juan Evo Mora-
les Ayma, expresidente del Esta-
do Plur inacional de Bolivia, 
destacó que hay acercamiento 
con la UAZ para intercambiar co-
nocimientos y establecer posgra-
dos y otros programas de estu-
dios encaminados a la formación 
de profesionales especializados 
en el tema. 

Refirió que en el territorio es-
tatal hay yacimientos de litio, aun-
que es de otro tipo al que hay en 
Sonora, y debe ser estudiado por 
expertos, pues considera impor-
tante que las nuevas generacio-
nes conozcan el manejo del litio y 
de cómo darle un valor agregado 
al mineral. 

Evo Morales dijo estar conven-
cido de que países como México, 
Bolivia y Argentina sean potencia 
mundial con el litio, “esto siempre 
y cuando la industria sea del es-

RAFAEL DE SANTIAGO

RAFAEL DE SANTIAGO

contexto internacional, a través 
de un gobierno legítimo que ins-
pira al resto de América a seguir; 
“si podemos hablar de un estado 
de bienestar, ese es el que logró 
Evo Morales”, expresó el rector.

En su mensaje, Evo Morales, 
primer presidente de origen in-
dígena en aquel país, dijo que, en 
su experiencia, el capitalismo no 
quiere que los pobres hagan po-
lítica, “y eso significa dividirnos 
como pueblo para dominar a la 
sociedad y saquear los recursos 
naturales”.

Existe una unidad de lucha 
social y electoral, dijo, pues, en 
la parte doctrinal, el movimien-
to indígena recupera una lucha 
histórica que viene desde la co-
lonia, y desde ahí se comienza 

a cambiar la ideología política.
Recordó que Bolivia se ubi-

cada en el penúltimo lugar de 
Sudamérica, debajo de Haití, en 
cuanto a desarrollo y economía, 
pero al llegar al gobierno, en lo 
político se planteó una refunda-
ción; en lo económico, la nacio-
nalización de los hidrocarburos 
y, en lo social, la distribución de 
la riqueza.

Sin embargo, resaltó que lo 
que ha sido complicado es la re-
fundación mediante una asam-
blea constituyente.

Para Evo Morales, el movi-
miento político que gestó fue algo 
único en el mundo porque el mo-
vimiento indígena en tiempos de 
la colonia amenazaba con el ex-
terminio, y en tiempos de la Re-

pública fueron los más odiados 
dentro de la sociedad, aseguró.

Entonces, dijo, cuestionaban 
hasta cuando se tomaban deci-
siones desde el extranjero y las 
confederaciones abordaron los 
temas de tierra o territorio, y 
aunque se ganó la tierra, el te-
rritorio seguía en manos de 
transnacionales.

Por su parte, Marco Antonio 
Torres Inguanzo, director de la 
Unidad Académica de Gestión 
Pública, ofreció una reseña de 
vida y obra del expresidente 
boliviano.

Al acto asistieron catedráti-
cos, investigadores, docentes y 
alumnos de la máxima casa de 
estudios, así como representan-
tes de organizaciones sociales.

tado, o sea, del pueblo”, condicio-
nó; por ello, la tarea inmediata que 
tiene México es el de darle valor 
agregado al litio. 

Explicó que después de nacio-
nalizar el litio en Bolivia, la siguien-
te labor será la importación o in-
dustrialización y deben ser los 
nativos quienes trabajen de ma-
nera coordinada, pues en un inicio 
buscó adquirir tecnología en Es-
tados Unidos, Japón y Europa, ante 
la falta de respuesta positiva a 
una cooperación entre países.

El expresidente de Bolivia re-
cordó que en los últimos años ha 
aumentado el precio del litio, pues 
en 2012 la tonelada del carbona-
to de litio costaba 4 mil 450 dóla-
res; en 2021 llegó a los 17 mil dó-
lares, y este 2022 subió a 78 mil 
dólares. 

“Yo tengo mucha confianza 
en las nuevas generaciones, nue-
vos científicos que nos garanticen 
esta liberación de ciencia y tec-
nología”, expresó.

MÉXICO PUEDE SER POTENCIA CON 
LA NACIONALIZACIÓN DEL LITIO
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PRESENTA JULIO CÉSAR CHÁVEZ 
INFORME ANTE EL CABILDO

DOTAN DE IMPERMEABILIZANTE 
A ESCUELAS DE EDUCACIÓN 
BÁSICA

GUADALUPE, ZAC.- El alcalde Ju-
lio César Chávez Padilla presen-
tó su Primer Informe de Gobierno, 
ante los regidores que integran 
el ayuntamiento.

En su mensaje, puntualizó 
que, por primera vez en la histo-
ria del municipio, en Guadalupe 
hay paridad de hombres y mu-
jeres, resaltando que –como nun-
ca antes también– se han em-
p r e n d i d o  a c c i o n e s  p a r a 
empoderar a las mujeres tanto 
de la cabecera municipal, como 
de la zona rural.

Entre los temas que Chávez 
Padilla resaltó en su mensaje, se 
cuentan el desarrollo económico 
y la inversión pública-privada in-
vertida en el municipio en el últi-
mo año, y que fortalece la eco-
nomía de las familias, sin dejar de 
lado que hace apenas 4 años fi-
nancieras internacionales daban 
al municipio calificaciones nega-
tivas, pero desde hace 3 años, 
luego del saneamiento de las fi-
nanzas municipales, las valora-
ciones ya son positivas.

El campo, el deporte, la juven-
tud y la obra pública fueron tam-
bién temas que abordó en su 
mensaje el alcalde guadalupense, 
quien hizo especial énfasis en la 
seguridad pública, reconociendo 
y asumiendo a la prevención 
como la responsabilidad primaria 
del municipio en esta materia, y 
a la que, desde distintas áreas de 
la administración municipal, se 
le hace frente, afirmó.

En ese mismo sentido, expli-
có, se ha puesto especial énfasis 
en la prevención y atención a la 
violencia contra las mujeres, 
abordando también temas de 
gran trascendencia como la mo-
dernización de los servicios pú-
blicos, de la recolección de resi-
duos y el alumbrado público, 
temas en los que Guadalupe ha 
sido y sigue siendo punta de lan-
za en el estado al iniciar la cons-
trucción de la primera planta de 
separación, reciclaje y reutiliza-
ción de basura e instalar lumina-

ZACATECAS, ZAC.- Ante la tem-
porada veraniega de lluvias que 
se vive en el territorio estatal, el 
Gobierno del Estado, a través de 
la Secretaría de Educación (SEZ), 
protege los techos de los salones 
que lo necesitan.

Maribel Villalpando Haro, se-
cretaria de Educación, comentó 
que desde el periodo vacacional 
se implementó una jornada de 
mantenimiento y mejoramiento 
de las escuelas.

JESÚS CASTRO
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rias, primero LED, y ahora solares, 
en los parques públicos.

F inalmen t e,  Ju l io  C é s ar 
Chávez dijo sentirse agradecido 
por ser parte de una familia como 
la suya, conformada por un cam-
pesino y una maestra, sin sentir-
se parte de una “clase política, 
sino con la aspiración de ser po-

líticos con clase y altura de miras.
Asimismo, reconoció a los in-

tegrantes del cabildo por demos-
trar empatía y atender siempre 
las necesidades de la gente.

Como parte de la Sesión So-
lemne, se rindieron Honores a la 
Bandera, y la síndico, María de la 
Luz Muñoz Morales, recibió de 

manera simbólica el ejemplar im-
preso del Primer Informe de Go-
bierno del Ayuntamiento 2021-
2024.

Fueron los regidores Ma. Te-
resa López García, Carla María 
Tena Mena, Jennifer Alvarado de 
Luna, Griselda Pamela Salazar 
Nájera y Alicia Giovanna Salón 

Buenrostro quienes, al inicio de 
la sesión, como representantes 
de los partidos Acción Nacional, 
Movimiento de Regeneración Na-
cional, Nueva Alianza, Revolucio-
nario Institucional y del Trabajo, 
respectivamente, ofrecieron sus 
posturas con respecto al primer 
informe de gobierno.

En la temporada de lluvias, se 
ha aplicado impermeabilizante en 
escuelas de preescolar, primaria, 
secundaria y telesecundaria de 
Valparaíso, Juan Aldama, Calera, 
Sain Alto, Villanueva, Sombrerete, 
Jerez, Fresnillo, Pinos, Río Grande, 
Monte Escobedo, Enrique Estrada 
y Francisco R. Murguía.

Vía oficio, los directores o las 
asociaciones de padres de fami-
lia hicieron llegar su solicitud a la 
Secretaría de Educación. De 
acuerdo con los requerimientos 
presentados, se ha atendido a es-

cuelas de preescolar, primaria, 
secundaria y telesecundaria.

En total, se han impermeabi-
lizado 4 mil 206 metros cuadra-
dos de techos de salones de cla-
se, oficinas administrativas, 
sanitarios, bodegas, centros de 
cómputo, bibliotecas escolares y 
aulas de usos múltiples.

Maribel Villalpando Haro comen-
tó que, a través de las Direcciones 
Regionales de Educación, se tiene 
un monitoreo permanente de las 
necesidades de los planteles, con 
el fin de apoyar en sus necesidades.



08       ENTORNO    ecodiariozacatecas   Jueves 15 de septiembre de 2022

FALTÓ COORDINACIÓN 
CON LA FENAZA: CANIRAC
ZACATECAS, ZAC.- Faltó vincula-
ción entre la Feria Nacional de 
Zacatecas (Fenaza) y la Cámara 
Nacional de la Industria de Res-
taurantes y Alimentos Condimen-
tados (Canirac), para que un ma-
yor número de restauranteros se 
instalarán en el circuito ferial, ade-
más de que los costos fueron al-
tos para cualquier negocio.

Así lo señaló Carlos de la Torre, 
presidente en Zacatecas de la Ca-
nirac; “nada más tenemos ahí a 
un afiliado, creo que faltó coordi-
nación con el comité ferial para 
que la cámara funcionara como 
vinculación con los empresarios, 
pero bueno, esperemos que el 
próximo año podamos participar 
de mejor manera”, enfatizó.

Añadió que los costos para los 
restauranteros por ocupar un lo-
cal eran altos.

“Estuvieron fuera de la realidad 
y alcance de cualquier negocio”, 
señaló, por lo que, dijo, después de 
dos años de no realizarse la Fena-
za, debieron existir mejores condi-
ciones para los restauranteros.

Carlos de la Torre también co-
mentó que para los restaurantes 
que están fuera del circuito ferial 
las ventas bajan hasta en un 20 o 
30 por ciento, ya que la totalidad 
del consumo se concentra al in-
terior de la Fenaza.

ZACATECAS, ZAC.- La Universidad 
Tecnológica del Estado de Zaca-
tecas (UTZAC) recibió en sus ins-
talaciones a representantes de la 
empresa SANDVIK, con quienes 
llevó a cabo una mesa de trabajo, 
a fin de generar colaboraciones 
académicas y empresariales en-
tre ambas.

El rector de la UTZAC, Gonzalo 
Franco Garduño, reconoció la im-
portancia de la empresa, la cual 
no solo juega un gran papel dentro 
de su ámbito empresarial, sino que 
también es de gran apoyo para la 
educación, por tener en sus ins-
talaciones a jóvenes estudiantes 
realizando estadías, prácticas o 
residencias profesionales, y dar-
les oportunidad de poner en prác-

ZACATECAS, ZAC.- La Secretaría de 
Salud de Zacatecas (SSZ) reportó 
que la entidad sumó 32 casos po-
sitivos de Covid-19, así como 11 re-
cuperados y un deceso relacionado 
al virus.

Los casos confirmados corres-
ponden a 18 mujeres y 14 hombres. 
Los menores de 18 años y las per-
sonas de entre 18 y 29 suman 20 
de los registros; mientras las de 34 
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REPORTA SSZ UN DECESO POR COVID

COLABORAN UTZAC 
Y SANDVIK EN PRO 
DE ESTUDIANTES

tica los conocimientos adquiridos 
en las aulas.

Francisco Valdez, líder de De-
sarrollo de Competencias Técni-
cas de SANDVIK, mencionó el in-
terés que se tiene por parte de la 
empresa por seguir colaborando 
con la UTZAC, ya que desde hace 
tiempo sus estudiantes realizan 
estadías profesiones con ellos y 
siempre han desempeñado un 
buen papel en las tareas que se 
les asignan. Al igual, la universidad 
podría aportar a la empresa dife-
rentes herramientas con las cua-
les ambos salieran beneficiados.

Al concluir la reunión, realiza-
ron un recorrido por algunos labo-
ratorios de la universidad, así 
como por las instalaciones del 
Centro Académico de Desarrollo 
Empresarial y Capacitación.

a 38 tienen cuatro, igual número 
que las de 40 a 49, las de 50 a 55 y 
las mayores de 60. En ningún caso 
requirieron hospitalización.

En Guadalupe habitan cinco de 
estos pacientes, En el municipio 
Fresnillo se localizan 12, en Zacate-
cas 10, en Río Grande tres y en Som-
brerete dos. El acumulado de posi-
tivos es de 77 mil 714.

Las personas recuperadas son 
siete mujeres y cuatro hombres. 
Una tiene dos años, dos tienen 21 

y 27 años, tres son de entre 32 y 37, 
el mismo número de entre 40 y 48; 
dos más tienen 50 y 51. Seis son 
vecinos de Fresnillo, tres de Guada-
lupe y, el resto, de Pánfilo Natera y 
Zacatecas. El acumulado de zaca-
tecanos en esta condición es de 73 
mil 510.

El deceso corresponde a un 
hombre de 85 años, avecindado en 
Zacatecas, quien no tenía comor-
bilidad alguna; sin embargo, no se 
aplicó la vacuna contra la Covid-19.

DISPONEN 80 
ESPACIOS PARA 
DISCAPACITADOS 
EN LA FERIA

ZACATECAS, ZAC.- EL GO-
BIERNO DEL ESTADO, EN CO-
LABORACIÓN CON EL PATRO-
NATO DE LA FERIA NACIONAL 
DE ZACATECAS (FENAZA) 
2022, ASIGNÓ 40 ESPACIOS 
EN EL MULTIFORO Y 40 EN EL 
DOMO PARA LAS PERSONAS 
CON DISCAPACIDAD QUE ACU-
DEN A LAS ACTIVIDADES Y 
CONCIERTOS QUE AHÍ SE REA-
LIZAN.
ECODIARIO
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“ME PUEDEN CRITICAR DE TODO, 
PERO NO DE CORRUPCIÓN”: 
ARELLANO

TLALTENANGO, ZAC.- Salvador 
Arellano Anaya, presidente mu-
nicipal, rindió la tarde de este 
miércoles su Primer Informe de 
Gobierno.

El Auditorio Municipal fue el 
lugar en donde cientos de habi-
tantes del municipio y funciona-
rios públicos fueron testigos de 
la rendición de cuentas de Sal-
vador Arellano y de los logros 
obtenidos a lo largo de 12 meses.

Durante este año, el Juzgado 
Comunitario atendió mil 500 so-

licitudes ciudadanas para me-
jorar la convivencia de los habi-
tantes; además, a través de la 
Sindicatura, fueron resueltos 
150 asuntos legales.

Con respecto al cobro del im-
puesto predial, destacó un in-
cremento de más del 20 por 
ciento de la recaudación.

En materia de transparencia, 
fueron atendidas 60 solicitudes 
de acceso a la información pú-
blica y requerimientos de la Se-
cretaría de la Función Pública 

(SFP) y de la Auditoría Superior 
del Estado (ASE), cumpliendo, 
además, con el 100 por ciento 
de las declaraciones patrimo-
niales de los servidores públicos.

“Porque en Tlaltenango los 
habitantes son lo más impor-
tante”, se reactivó el tanque te-
rapéutico de la Unidad Básica 
de Rehabilitación, para brindar 
terapia física a personas con le-
siones, adultos mayores, muje-
res embarazadas y personas 
con discapacidad.

Con respecto al bienestar 
social humano, igualitario y con 
valores, se fomenta el empo-
deramiento y la independencia 
económica de las mujeres con 
talleres deportivos y elabora-
ción de productos de limpieza, 
enfatizó.

Para brindarles dignos espa-
cios a las familias tlaltenanguen-
ses, se realizan campañas de 
reforestación y faenas de lim-
pieza, agregó.

El alcalde señaló que falta 

mucho por hacer, sin embargo, 
continúa trabajando para que 
“ya no haya pretextos”, “me pue-
den criticar de todo, pero no de 
corrupción”.

“No me he cansado de tocar 
puertas y lo seguiré haciendo. 
He presentado más de 100 pro-
yectos en la Cámara de Diputa-
dos”, comentó.

“Más de 50 mil apoyos han 
sido entregados durante este 
primer año, y vamos por más”, 
puntualizó.

ECODIARIO
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INTERVIENE ÁREA JURÍDICA 
DE LA SEZ EN CONFLICTO DE 
PREESCOLAR EN FRESNILLO
FRESNILLO, ZAC.- Ante la toma del 
preescolar Francisco Goitia, este 
miércoles personal del área jurídi-
ca de la Subsecretaría de Educa-
ción, de la Secretaría de Educación 
(Sez), recabó testimonios entre los 
quejosos para determinar qué ac-
ción implementar, tras la petición 
de destitución de la directora.

Aunque la señalada, María Do-
lores Ovalle, y personal del sindi-
cato acudieron este miércoles a 
las afueras del plantel para dialo-
gar, el paro de labores continúa 
por parte de los maestros y per-
sonal de apoyo, quienes piden un 
ambiente laboral sin violencia.

Uno a uno, los manifestantes 
plasmaron en hojas de máquina 
sus quejas, afirmando que existen 
malos tratos y violencia laboral.

Por su parte, algunos padres de 
familia aseguraron que, de no reti-
rarse a la maestra del cargo, ana-
lizarán el posible cambio de sus hi-
jos a otras instituciones educativas.

Personal del área jurídica ase-
guró que espera que en esta se-
mana se tenga una resolución a 
este problema, que afecta a cerca 
de 300 niños, quienes desde hace 
dos semanas no han tenido clases.

En este sentido, los maestros 
y padres de familia aseguraron 
que mantendrán el paro de acti-
vidades, hasta que haya una res-
puesta favorable.

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS
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DENUNCIAN COLONOS SERVICIO 
IRREGULAR DE AGUA POTABLE

DESTACA LOGROS 
ALCALDE DE 
PINOS EN PRIMER 
INFORME

PINOS, ZAC.- Este miércoles, en 
el Auditorio Municipal, el alcalde 
Omar Téllez Aguayo rindió su 
primer informe de gobierno, en 
el que destacó logros en distin-
tos rubros que beneficiaron a 
la población.

Modernización de tramos ca-
rreteros y vías de comunicación, 
así como mejoras en el alumbra-
do público, formaron parte de su 

JEREZ, ZAC.- Autoridades munici-
pales y estatales dieron el bande-
razo de salida para la puesta en 
circulación de vehículos de limpia, 
patrullas y un camión cisterna 
para bomberos.

La adquisición de estos vehí-
culos fue con cargo a los recursos 
del Fondo de Aportaciones para 
el Fortalecimiento de los Munici-
pios y Demarcaciones del Distrito 
Federal (Fortamun).

Los vehículos equipados fue-
ron dos camiones recolectores 
compactadores de basura, de car-
ga lateral; un camión recolector 
de basura, tipo volteo, y un tanque 
pipa de ataque rápido, con capa-
cidad de 3 mil litros de agua; así 
como patrullas para reforzar a la 
policía municipal.

FRESNILLO, ZAC.- Vecinos de las 
calles Juárez y Morelos Sur, en la 
zona Centro de este municipio, 
aseguraron que en los últimos me-
ses han enfrentado complicacio-
nes en el servicio de agua potable.

Los afectados explicaron que 
anteriormente contaban, por lo 
menos, con el servicio dos veces 
a la semana, situación que no se 
ha presentado más y que los obli-
ga a tomar otras medidas.

Ante ello, solicitaron al Sistema 
de Agua Potable, Alcantarillado y 
Saneamiento de Fresnillo (Sia-
pasf) que, entonces, solo se cobre 
la mitad del recibo de cobro, ya 
que no tienen un servicio regular.

Ante este panorama, declara-
ron que tienen que buscar alter-
nativas para contar con el vital 
líquido a través de pipas, que ad-
quieren a particulares.

Asimismo, señalaron que en 
varias ocasiones le han expuesto 
su situación al Sistema de Agua 
Potable, Alcantarillado y Sanea-
miento de Fresnillo, sin tener al-
guna respuesta de cuándo mejo-
rará la dotación de agua en las 
viviendas.

ECODIARIO
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TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS

DAN BANDERAZO 
DE SALIDA A 
VEHÍCULOS 
EQUIPADOS 
EN JEREZ

informe de resultados, en el que 
comentó la próxima construcción 
de una tienda de supermercados 
que generará empleo a los pinen-
ses, así como la apertura de una 
oficina regional de Relaciones Ex-
teriores, entre otros puntos, ante 
cientos de asistentes.

Cabe señalar que el secretario 
de Seguridad Pública del Estado, 
Adolfo Marín, se dio cita al primer 
informe de Omar Téllez como re-
presentante del gobierno estatal.

ANUNCIAN INSTALACIÓN 
DE MICROMEDIDORES

FRESNILLO, ZAC.- Autoridades muni-
cipales anunciaron que, para el inicio 
del segundo año de la administración 
2021-2024, se regularizará el Siste-
ma de Agua Potable, Alcantarillado y 
Saneamiento de Fresnillo (Siapasf).

En conferencia de prensa, el al-
calde Saúl Monreal Ávila detalló que, 
previamente, se había logrado regu-
larizar el sistema al 80 por ciento, por 
lo que, para aumentar esta cifra, se 
instalarán micromedidores que fa-
vorecerán a la población con medi-
ciones reales del consumo en cada 
domicilio, tomando en cuenta los días 
de abastecimiento.

Asimismo, se buscará la regula-
rización en los domicilios irregulares, 
otorgando facilidades para que sal-
den los adeudos con el sistema. En 
este sentido, se buscará incentivar 

ECODIARIO el pago del servicio para garantizar 
el buen servicio en cada colonia de 
Fresnillo.

De igual manera, se busca incre-
mentar los caudales con nuevas fuen-
tes para mejorar el servicio; además, 
se realizará un diagnóstico en cada 
pozo para determinar su estado y me-
jorar su eficacia.

Monreal Ávila ejemplificó que en 
el Sistema Pardillo hay 10 pozos, sin 
embargo, sólo dos están funcionan-
do, por lo que se buscará poner en 
marcha al resto, para el abastecimien-
to de la zona norte.

Agregó que estas estrategias tie-
nen dos ejes: la regularización de los 
usuarios y el abastecimiento del agua.

Es por ello que también se hará 
un análisis administrativo en el Sia-
pasf para garantizar una eficiencia 
administrativa que dé un buen servi-
cio a los ciudadanos.
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PRESENTAN OBRA CONTRA LA 
VIOLENCIA DE GÉNERO EN JEREZ
JEREZ, ZAC.- Estudiantes y público 
en general disfrutaron de la obra de 
teatro "Mamá Oca”, actuada por la 
compañía La Corte de los Milagros.

La puesta en escena fue orga-
nizada por el Instituto de la Mujer 
Jerezana (Inmuje), con el objetivo 

ECODIARIO de llamar a la reflexión, sobre el rol 
social impuesto en los cuentos de 
hadas a las mujeres.

Las actrices, de forma divertida, 
a través del melodrama, transmitie-
ron el mensaje a los asistentes de 
no justificar de manera romántica 
el maltrato, ni normalizar ningún tipo 
de violencia o abuso.
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ACRIBILLAN A 
UN JOVEN CERCA 
DE LA PLAZA 
BICENTENARIO

GUADALUPE, ZAC.- La tarde de 
este miércoles, un ataque a ba-
lazos cobró la vida de un hombre.

Los hechos ocurrieron alre-
dedor de la 1 de la tarde, en la ca-
lle Insurgentes, de la colonia Tie-
rra y Libertad, Segunda Sección.

Afuera de un domicilio parti-
cular, un hombre fue ejecutado a 
balazos. Según información ex-
traoficial, sujetos armados dispa-
raron contra el hombre, por lo que 
de inmediato la víctima cayó al 

ZACATECAS, ZAC.- Paramédicos 
y personal de rescate de la Coor-
dinación Estatal de Protección 
Civil (PC) atendieron un acciden-
te de tránsito, tipo frontal y late-
ral, sobre tres vehículos com-
pactos, en hechos que ocurrieron 
la noche de este miércoles, en la 
Avenida Universidad, a la altura 
de la vialidad que enlaza al bule-
var metropolitano, en la capital 
del estado.

Al llegar a la ubicación, se lo-
calizó un vehículo marca Volk-
swagen, tipo Jetta de color gris 
con placas de circulación del es-
tado de Zacatecas, en el cual via-
jaban seis personas, tres mujeres 
y tres hombres menores de edad, 
identificando a la conductora con 
el nombre Erika, de 34 años.

ZACATECAS, ZAC.- Un joven fue 
asesinado en el puente peatonal, 
cerca de la plaza Bicentenario. 
Trascendió que la víctima tenía 
16 años y era comerciante.

La tarde de este miércoles se 
registró la agresión armada, cuan-
do la víctima se encontraba en el 
puente y fue atacado a balazos. 
Tras el hecho, una mujer resultó 
lesionada.

De manera oficial, se informó 
que se registró una importante 
movilización de corporaciones de 
seguridad sobre el bulevar Adol-
fo López Mateos, ya que, a través 
de los Sistemas de Emergencia, 
se reportó una agresión con arma 
de fuego en contra de una perso-
na que murió en el lugar.

A su arribo, en un comercio 
ubicado a la altura de la Plaza Bi-
centenario, los uniformados lo-
calizaron a una persona del sexo 
masculino sin vida, luego de sufrir 
lesiones con arma de fuego.

Personal de la Fiscalía General 
de Justicia del Estado (FGJEZ) lle-
vó a cabo las diligencias periciales 
correspondiente, a fin de integrar 
la carpeta de investigación.
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EJECUTAN A UN HOMBRE 
EN TIERRA Y LIBERTAD

CHOCAN 3 VEHÍCULOS EN 
LA AVENIDA UNIVERSIDAD

piso y murió al instante.
Los vecinos reportaron el he-

cho al Sistema de Emergencias 
911, por lo que se trasladaron has-
ta el lugar elementos policiales; 
asimismo, llegaron paramédicos, 
quienes constataron que el suje-
to agredido ya no contaba con 
signos vitales. 

De igual manera, en una situa-
ción similar, en la cabecera muni-
cipal de Valparaíso perdió la vida 
un taxista, quien fue ultimado a 
balazos a bordo de la unidad de 
alquiler que manejaba.

También se localizó un vehí-
culo compacto marca Honda Mo-
delo City, de color blanco, con pla-
cas de circulación del estado de 
Zacatecas, que era manejado por 
la propietaria, de nombre Blanca 
Estela, sin precisar la edad.

El tercer vehículo involucrado 
fue un Chevrolet modelo Aveo de 
color gris, con placas de San Luis 
Potosí, el cual era conducido por 
Jorge Yorkin.

Los paramédicos de Protec-
ción Civil atendieron en el lugar a 
dos mujeres y un menor de edad, 
quienes no ameritaron traslado a 
alguna institución médica.

Agentes de la Dirección de Po-
licía de Seguridad Vial (DPSV) to-
maron conocimiento de los he-
chos e iniciaron los primeros 
peritajes para establecer la forma 
en que ocurrió el accidente.

FRESNILLO, ZAC.- Dos mujeres 
fueron acribilladas cuando viaja-
ban en un vehículo y se dirigían a 
dejar a sus hijos a la escuela, en 
la colonia Manuel M. Ponce.

Las dos mujeres transitaban 
por la calle Suave Patria en su au-
tomóvil, cuando hombres arma-
dos les dispararon en varias oca-
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ASESINAN A DOS MUJERES 
CUANDO LLEVABAN A SUS 
HIJOS A LA ESCUELA

siones, para luego huir del lugar. 
Los vecinos informaron de los 

disparos, minutos después de las 
7 de la mañana, por lo que acu-
dieron paramédicos de Protección 
Civil y Bomberos, quienes confir-
maron la muerte de las mujeres 
en dicha zona.

Las mujeres iban acompaña-
das de dos menores edad, de 11 
y siete años, quienes iban en un 

Honda Fit gris; los menores pre-
sentaron crisis nerviosa.

Tras el hecho, el área fue acor-
donada por policías municipales, 
estatales y de Investigación. 

En otro hecho, un hombre 
también perdió la vida en una 
agresión con arma de fuego en 
la colonia Plan de Ayala. No hubo 
detenidos en ninguno de los dos 
casos.



TLALTENANGO, ZAC.- La tarde de 
este miércoles se registró un fuer-
te accidente carretero, que dejó 
como saldo cuatro personas le-
sionadas.

Elementos del cuerpo de 
bomberos del municipio acudie-
ron a la carretera federal 23, a 

ZACATECAS, ZAC.- Elementos de 
la Policía Municipal de Zacatecas 
detuvieron a Héctor, en la colonia 
Luis Donaldo Colosio, por el presun-
to delito de violencia de género.

GUADALUPE, ZAC.- El conductor 
de un automóvil compacto ter-
minó impactándose contra una 

GUADALUPE, ZAC.- Elementos 
de la Policía Metropolitana (Me-
tropol) detuvieron a un hombre 
por conducir un vehículo con 
reporte de robo.

Los agentes patrullaban en 
la colonia Centro, cuando ob-
servaron a un hombre a bordo 
de un vehículo, quien al notar 
la presencia policial aceleró su 
marcha, tratando de evadirse, 
lo que motivó a los elementos 

ECODIARIO

ECODIARIO

ECODIARIO

ECODIARIO

RESULTAN 
LESIONADAS 
CUATRO 
PERSONAS EN 
ACCIDENTE 
CARRETERO

DETIENEN A UN HOMBRE 
POR VIOLENCIA DE GÉNERO
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SE IMPACTA CONTRA UNA LUMINARIA

APREHENDEN A ARTURO POR 
CONDUCIR UN AUTO ROBADO

luminaria, luego de perder el 
control del volante. 

El accidente se registró este 
miércoles sobe el eje metropo-
litano, a la altura de la colonia 

Gavilanes; el percance provocó 
tráfico vehicular.

Al lugar llegaron elementos 
de diversas corporaciones de 
rescate que ayudaron a los tri-

pulantes, quienes resultaron 
lesionados; un menor de 13 
años tuvo que ser trasladado 
al hospital para su valoración 
médica.

Elementos de la Policía Vial 
se hicieron cargo de las inda-
gatorias para determinar las 
causas del accidente automo-
vilístico.

la altura del entronque a la co-
munidad Jesús María, para aten-
der el percance.

El accidente fue un choque, 
tipo colisión por alcance, entre un 
vehículo y una pipa de gas.

Paramédicos de PC Municipal 
atendieron a cuatro personas le-
sionadas. Asimismo, revisaron la 
pipa para evitar alguna explosión.

La víctima solicitó el apoyo de 
las autoridades, por lo que los efec-
tivos acudieron al domicilio; sin 
embargo, el implicado agredió a 
los policías con botellas y piedras.

Posteriormente, soltó un perro 
contra los efectivos y dañó una 

unidad, por lo que se procedió con 
la detención y se le trasladó a las 
instalaciones de la Secretaría de 
Seguridad Pública del Municipio 
para el llenado de actas y, final-
mente, a la Fiscalía General de Jus-
ticia del Estado (FGJEZ).

a darle alcance para realizarle 
una inspección.

Tras dicho procedimiento, 
no se le encontró en posesión 
de objetos constitutivos de 
delito; sin embargo, al realizar 
una inspección de la unidad 
que conducía, se percataron 
que contaba con reporte de 
robo, por lo que procedieron 
con la detención de Arturo, 
quien, junto con el vehículo, 
fue puesto a disposición del 
Ministerio Público.



PIDE MIGUEL VARELA 
FORTALECER A POLICÍAS
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BLINDA COAHUILA 
LÍMITES CON 
ESTADOS VECINOS
ECODIARIO

ECODIARIO

ECODIARIO

CIUDAD DE MÉXICO.- En los límites de los 
estados de Coahuila, San Luis Potosí, Zaca-
tecas y Nuevo León fue puesta en marcha 
una base de operaciones mixtas para blin-
dar las seguridad en esa zona. Más de 5 
millones de pesos fueron invertidos en esta 
base que contará con sala de juntas, habi-
taciones y una capacidad para albergar 
hasta 50 personas.

En el ejido La Ventura estuvo presente el 
gobernador de Coahuila, Miguel Ángel Riquel-
me Solís, además del alcalde de Saltillo, José 
María Frausto Siller, y personal de seguridad, 
tanto del estado como del municipio.

El ejido se encuentra al sur-oeste, por 

CIUDAD DE MÉXICO.- Ante el avance de la 
iniciativa del PRI para extender las capaci-
dades de las fuerzas armadas en labores 
de seguridad hasta 2029, el presidente 
Andrés Manuel López Obrador felicitó a los 
diputados por la aprobación del dictamen 
en comisiones. 

Además, expresó su esperanza de que 
también sea aprobado por el pleno.

“Creo que están actuando la mayoría 
de los legisladores en forma responsable, 
los felicito, aunque no les guste a nues-
tros adversarios, a los conservadores 
corruptos. Pero es actuar de manera res-
ponsable, porque se trata de garantizar 
la paz, la tranquilidad en el país, es en-
frentar el problema de la inseguridad pú-
blica”, indicó.

CIUDAD DE MÉXICO.- Miguel Varela Pinedo, 
diputado federal por Zacatecas, propuso 
en reserva de ley, ante la Cámara de Dipu-
tados, que el Gobierno Federal destine el 2 
por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) 
nacional, al fortalecimiento de las corpo-
raciones de policía estatales y municipales.

Lo anterior, en el marco de la discusión 
de la propuesta presentada por la diputada 
Cristina Ruiz, mediante la cual propone la 
extensión al plazo, de cinco a 10 años, para 
que las Fuerzas Armadas se mantengan 
en tareas de seguridad pública.

El zacatecano consideró que, tanto las 
Fuerzas Armadas, como las corporaciones 
civiles de policía, merecen respeto en sus 
respectivos campos, por lo cual no consi-

la carretera federal 54, Saltillo - Zacatecas 
aproximadamente a 119 km, y tiene colin-
dancia con los estados vecinos de Zacate-
cas, Nuevo León y San Luis Potosí.

La Base de Operaciones Coordinada 
está ubicada estratégicamente, al tener 
cercanía con diferentes estados. El com-
plejo cuenta con los servicios básicos de 
luz, agua, drenaje, internet y dormitorios 
para hombre y mujeres, baños y regaderas, 
sala de juntas, cocina, recibidor y cámaras 
de circuito cerrado.

La base de operaciones albergará las 
24 horas del día, los 365 días del año, a ele-
mentos de las siguientes corporaciones: 
Policía del Estado (PAR, PCC, PEC, AIC, GOE) 
Policía Municipal (Policía Preventiva y GRS).

deró necesario ampliar el plazo a 10 años, 
toda vez que, al término de cinco años, pro-
puesto desde 2019 con la creación de la 
Guardia Nacional, aún le faltan dos años 
para cumplirse.

“En 2019, cuando se creó la Guardia Na-
cional se estableció un periodo por cinco 
años, que vence en 2024, para que el pre-
sidente pudiera hacer uso de los militares 
para tareas de seguridad civil. Hoy todavía 
faltan dos años para que termine ese plazo 
y no vemos la necesidad de extenderlo más 
hasta no ver la viabilidad, con un informe 
previo”, expuso.

Por lo anterior, señaló que lo que real-
mente urge es capacitar y fortalecer a las 
corporaciones de policía estatal y municipal, 
quienes son los primeros cuerpos de res-
puesta ante un acontecimiento de seguridad.

CELEBRA AMLO AVANCE 
DE LA INICIATIVA SOBRE 
FUERZAS ARMADAS



“Nadie es patria, todos lo somos”
Jorge Luis Bórges

LA FAMILIA

Inculcando el amor a México

SUSANA 
SÁNCHEZ

Las virtudes son la mejor ma-
nera de adquirir una vida ple-
na, con sentido y con tras-
cendencia; dentro de las 

más importantes, está el amor por 
el lugar que te vio nacer, el cual se 
encuentra íntimamente ligado al 
sentido de pertenencia.

Este mes es una ocasión ideal 
para fomentar el amor a la patria, 
en él se concentran fechas impor-
tantes de la historia de nuestro país, 
tradiciones milenarias, costumbres, 
festejos y conmemoraciones.

El amor a la patria o patriotismo 
consiste en sentirse identificado 
con la cultura, los valores, la histo-
ria y las personas de un país. No 
se adquiere por el simple hecho de 
nacer en un territorio, se tiene que 
fomentar, se tiene que vivir y se tie-
ne que sentir para poder poseer.

Algunas actividades que nos 
ayudan a transmitir el amor a Mé-
xico son enseñarles a los nuestros 
lo bueno que nos distingue a los 
mexicanos; la identidad surge de 
la cercanía, como los símbolos, las 
costumbres, las tradiciones, la gas-
tronomía, los lugares más repre-
sentativos de la historia, en fin, 

mientras más elementos conozcan 
y más sepan sobre ellos, más afi-
nes se sentirán.

Como siempre lo he manifestado 
en esta colaboración, el ejemplo 
arrasa, este concepto de patriotismo 
se forma primero en casa, educan-
do con el ejemplo, actuando de ma-
nera tal que los nuestros vean que 
amamos y enaltecemos a nuestra 
nación de manera positiva, sin que-
jarnos de nuestro país y aportando 
lo que cada uno tiene que darle. Los 
papás somos el vivo ejemplo donde 
se reflejan nuestros hijos, por lo tan-
to, es importantísima la coherencia 
entre lo que decimos y lo que hace-
mos, así que, si ellos nos ven prac-
ticando y participando activamente 
en el bienestar de nuestro país, ellos 
lo harán también a su tiempo con 
naturalidad.

También servirá rodearnos de 
personas que celebran el ser mexi-
canos y comparten el sentimiento 
patriótico, que platican, viven y 
comparten la emoción por su na-
cionalidad con orgullo y con amor.

Investigar juntos sobre la histo-
ria de nuestro país puede resultar 
emocionante, entender el porqué 

de la misma, conocer el esfuerzo 
de generaciones de mexicanos que, 
con su actuar, han enorgullecido a 
su patria y ayudan a mejorar la vida 
de todos sus habitantes, fomenta 
el amor a México. 

Maestra en Educación Familiar

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.
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